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entrevista
Entrevista a José Miguel Morales Dasso, Presidente del 12º 
Simposium Internacional del Oro y la Plata.

“Hay que reducir los 
estándares ambientales 
que pide el MINAM”

Revista Tecnología Minera 
(TM): ¿Qué novedades trajo esta 
nueva edición del Simposium 
Internacional del Oro y la Plata?

José Morales (JM): La novedad 
que tuvo este evento es que se lle-
vó a cabo entre la primera y segun-
da vuelta electoral. Entonces, tuvi-
mos las novedades en la actividad 
del oro y la plata en el Perú, y la 
coyuntura electoral. La décimo 
segunda edición del Simposium 
tuvo como finalidad dar propuestas 
para el próximo gobierno, porque 
creemos que estos cinco años el 
sector se ha paralizado debido al 
bajo precio de los metales y tam-
bién por la tramitología y falta de 
apoyo del Estado. Lo que nosotros 
deseamos es que el Estado nos 
deje trabajar.

En el Simposium Internacional 
hablamos de los proyectos de oro y 
plata que se encuentran en el país, 
pero lo que más nos interesa -ya 
como actividad minera y económi-
ca- es el futuro del Perú. Durante 
el evento también se buscó cómo 
hacer para destrabar una serie de 
temas en el sector.  

TM: ¿Cuántas empresas parti-
ciparon en esta edición?

JM: Cerca de 800 personas parti-
ciparon y entre 80 a 100 empresas 
que estuvieron presentes, a través de 
ponencias o mandando personal. La 
primera exposición estuvo a cargo de 
un periodista que es el jefe de la pági-
na económica del Financial Times, el 
cual nos situó en el contexto actual 

de lo que viene ocurriendo a nivel 
mundial en diferentes partes del orbe, 
porque el oro y la plata tienen que 
ver mucho con la economía mundial.

También participó el presidente 
del Banco Central de Reserva del 
Perú (BCRP), el presidente de la 
Confederación Nacional de Insti-
tuciones Empresariales Privadas 
(CONFIEP) y el presidente de los 
empresarios privados de Chile. Asi-
mismo, nos acompañaron en dife-
rentes charlas los gerentes genera-
les de las empresas mineras donde, 
por primera vez, asistió el presiden-
te del Codelco que viene llevando 
una magnífica labor, volviendo a 
esta empresa estatal más rentable 
con sus nuevas ideas.

Después se analizó el proyec-
to más que a favor de la mine-
ría aurífera o argentífera, es el 
proyecto país; porque hubo una 
mesa presidida por Patricia Teu-
llet, que estuvo conformada por 
la ex ministra de Transportes y 
Comunicaciones y actual Gerente 
General de la Oficina de Planifica-
ción Estratégica y Efectividad en el 
Desarrollo,Verónica Zavala. Tam-
bién nos acompañó el presidente 
de Proética, Jorge Medina, donde 
habló de los valores y se desarrolló 
el tema de educación. Se supone 
que estos temas no son mineros 
pero sí lo son porque los valores, 
la ética e infraestructura son claves 
en nuestro sector.  


